

## Influencer les réseaux

Et l'agriculture ? Sa place sera "*cruciale*" ose Philippe Dessertine. "*Pensez monde et développement démographique*" exhorte-t-il en insistant sur la dimension du marché asiatique et ses 4, 5 milliards d'humains. Et "*les asiatiques sont dans une réponse aux besoins des populations*", pas comme la France tellement "*amie de son agriculture*" qu'elle la voit encore comme elle était dans un passé lointain. Certes la France est la grande puissance agricole de l'Europe, elle a l'Inra et ses ingénieurs agro de réputation mondiale... Mais, elle a été dépassée par l'Allemagne. Même aux Pays Bas où il n'y a pas de terres, l'agriculture est plus performante. Sans oublier le fléau de la rémunération des agriculteurs. Ici, on prend la PAC comme un outil de soutien au revenu quand elle devrait être un soutien aux marchés.